

Los regantes piden a Fabra un precio viable para el agua del Júcar-Vinalopó

Los 7 hectómetros cúbicos de agua procedentes del río valenciano llegan a los cultivos a través de las obras de postravase de la margen derecha mientras que los agricultores reivindican que se inicien las de la ribera izquierda

MARIVÍ PARDO | 17.07.2014 | 07:42

Los regantes del Vinalopó festejaron ayer la llegada de casi 7 hectómetros cúbicos de agua procedente del Júcar. Pero el día de celebración tuvo un marcado carácter reivindicativo. Así se vivió en la reunión que el presidente de la Generalitat Valenciana, Alberto Fabra, mantuvo con integrantes de la Junta Central de Usuarios del Vinalopó, Alacantí y Consorcio de la Marina Baja donde expresaron la necesidad de lograr un acuerdo acerca del precio del metro cúbico del agua viable para la comercialización de los productos agrícolas. El presidente de la Junta, Andrés Martínez, insistió en que «reivindicamos un precio justo para cada uso y cada territorio».



Momento en que Fabra pone en funcionamiento el postravase Júcar-Vinalopó **JESÚS CRUCES**

[Fotos de la noticia](#)

En este sentido, Fabra indicó que se está negociando con el Gobierno y las comunidades de regantes de Alicante y Valencia para consensuar una segunda toma de agua que abarate el precio del agua del trasvase Júcar-Vinalopó.

La alternativa consiste en utilizar 12 hectómetros cúbicos al año de caudal no asignado, aguas abajo de Tous, ubicados en el pantano de Bellús, y garantizados en el nuevo Plan del Júcar. Ese caudal, mediante permuta, se enviaría desde el pantano de Alarcón para los abastecimientos urbanos de Alicante, mancomunidad que abarca a las comarcas de la Junta.

Asimismo Fabra se comprometió a iniciar las obras de la conducción general del postravase de la margen izquierda, ante la insistencia de los regantes.

El agua llegó a tierras alicantinas

Los caudales de emergencia del Júcar paliarán la sed de los campos. De hecho, en esta primera fase, que transcurrirá hasta septiembre, se enviarán los primeros 7 hectómetros cúbicos, de los 12 que le corresponde anualmente a este trasvase, tras la aprobación del nuevo Plan del Júcar por parte del Gobierno. Por estos caudales de emergencia los regantes pagarán 18 céntimos el metro cúbico, según el acuerdo llegado con Acumed hasta finales de este año.

El agua «beneficiará a unos 16.000 regantes y consolidará 20.000 empleos» ya que el agua llegará a más de 20.000 hectáreas del Vinalopó y «supondrá salvar cosechas valoradas en más de 200 millones de euros», aseguró Fabra.

En el embalse de la Cuesta (Villena) Fabra abrió la válvula que dejaba salir el caudal llegado por las canalizaciones del trasvase Júcar-Vinalopó. El agua transcurrió por 78 kilómetros de conducciones y por cuatro embalses hasta llegar al de Toscar en Monóvar.